

# Economía

## Las prórrogas y periodos de gracia bordean \$223 billones

**DÍA 123 CUARENTENA**  
**CORONAVIRUS**

A punto de comenzar nuevo plan de acompañamiento, se han beneficiado 11,6 millones de deudores del sistema financiero.

**LOS BENEFICIOS** consistentes en prórrogas y periodos de gracia que los establecimientos financieros han cubierto a 11,66 millones de deudores, entre personas naturales y jurídicas con 16,56 créditos, que al 22 de julio registraban un saldo de cartera de \$222,91 billones, de acuerdo con un informe de la Superintendencia Financiera.

Las mayores beneficiadas de este plan creado por el gobierno en marzo para ayudarlo a mantener la caja al sector empresarial y a las personas, son las grandes empresas cuyo número alcanza las 40.464 con 85.897 créditos por \$65,68 billones.

En monto de cartera les siguieron 3,59 millones de personas con 4,50 millones de créditos de otros consumos por \$61,82 billones.

A continuación figuran los créditos de vivienda (No VIS) de 295.077 hogares con 317.958 obligaciones que registraban un saldo total de \$35,55 billones.

Igualmente, 224.851 medianas y pequeñas empresas con 378.464 créditos asociados por \$22,49 billo-



Más de 11,6 millones de deudores han recibido alivios.

nes fueron favorecidas por los alivios.

Pero en cuanto alcance, 5,99 millones de personas con tarjetas de crédito fueron las mayores beneficia-

das. A ese grupo de personas les aplicaron alivios en 9,68 millones de obligaciones por un saldo de \$18,73 billones.

Asimismo, 1,14 millones

### Medidas financieras por la crisis

Al 22 de julio

Concepto	Cifra
Alivios y prórrogas deudores (personas naturales y jurídicas)	11'664,750
Créditos	16'562,808
Saldo de cartera	\$222,91 billones
Microempresas	1'143.045
Personas (Tarjeta de crédito)	5'993.560
Hogares (VIS)	367.672
Personas (Otros consumos)	3'599.081
Grandes empresas	40.464
Pymes	224.851
Hogares (No VIS)	295.077

Fuente: Superintendencia Financiera

de microempresas, con 1,21 millones de créditos fueron aliviados y el saldo de esa cartera suma \$6,15 billones.

Por su parte 367.672 hogares con 373.718 créditos

de Vivienda de Interés Social por \$12,46 billones de pesos recibieron alivios.

#### GARANTÍAS DEL GOBIERNO

El informe de la Superintendencia resalta que al 23 de julio, de un cupo total de \$24,2 billones, se han reservado para ser desembolsados \$1,9 billones asociados a 49.345 créditos en las diferentes líneas.

Entre las principales líneas están las dirigidas a las

microempresas y pymes para capital de trabajo, apoyo para las nóminas, también para trabajadores independientes, para sectores más afectados por los cierres ordenados por la crisis del coronavirus, para grandes empresas y algunos créditos garantizados en algunas regiones.

#### CESANTÍAS, POR LA CRISIS

El impacto de las medidas relacionadas con la prevención de la propagación del coronavirus en el sector productivo y en el mercado laboral, hizo que el Gobierno Nacional permitiera hacer retiros extraordinarios a los trabajadores que vieran disminuidos sus ingresos o a quienes les suspendieron los contratos.

A través de la Circular Externa 013 de 2020 se permitió que los afiliados a los fondos privados puedan hacer retiros parciales a través de canales virtuales o remotos.

Desde la expedición de la mencionada Circular y hasta el pasado 17 de julio se realizaron pagos por \$240.225 millones a 281.666 personas por el concepto de disminución del ingreso mensual, valor que equivale al 9,1% de los retiros totales.

La entidad dijo que entre el 18 de marzo y el 21 de julio había recibido un total de 33.131 consultas o quejas, en temas relacionados con el acceso y aplicación de los periodos de gracia para los deudores afectados económicamente por la coyuntura y los canales de atención de las entidades vigiladas, de las cuales la SFC ha dado trámite y respuesta a 25.814.📄

# 33.131

**CONSULTAS O QUEJAS, por el acceso y aplicación de alivios para deudores afectados por la coyuntura y los canales de atención de las entidades vigiladas, ha recibido la Superfinanciera. Ha solucionado 25.814.**

## El país contará con gasolina de mejor calidad desde 2021



La unidad en la Refinería procesa 20.000 barriles por día. CEET

**LA REFINERÍA** de Barranbermeja puso en marcha la unidad Prime G o hidrotradora de gasolina, la cual permitirá entregar al país una gasolina de mejor calidad y con menor contenido de azufre a partir de 2021.

La planta, que tiene una capacidad de procesamiento de 20.000 barriles por día, fue objeto de innovaciones tecnológicas al interior de sus reactores y de una reformulación del catalizador para lograr reducciones de un 80% del azufre en la gasolina que procesa.

Estos trabajos y otras

obras complementarias que se están llevando a cabo, permitirán a Ecopetrol entregar gasolina de máximo 50 partes por millón de azufre (ppm) en todo el país en 2021, una calidad superior a lo que exige la norma actual, anticipándose a los compromisos adquiridos para mejorar la calidad del aire en las ciudades del país.

“La parada de la unidad Prime G fue una prueba piloto, queríamos saber si podíamos operar y gestionar la confiabilidad de nuestros activos en plena pandemia por la covid-19. Hicimos una planeación coordinada con las empresas aliadas, fuimos meticulosos en los procesos de pare y arranque de la unidad para no tener ningún tipo de afecta-

ción a personas, el medio ambiente y los activos”, explicó el ingeniero Carlos Guillermo García, gerente de la Refinería.

La parada de la planta se cumplió sin afectar el abastecimiento del combustible gracias a la planeación anticipada que realizó la cade-

“**En septiembre la planta estaría en capacidad de cargar hasta 230.000 barriles por día.**”

na de suministros del Grupo Ecopetrol, la cual incluyó asegurar inventarios de gasolina, maximizar con antelación la producción de gasolina de sus dos refinerías y la operación eficiente del poliducto Pozos - Galán.

Asimismo, el complejo avanza en la ejecución de otras paradas de planta como la de Azufre IV y Viscosorrectora II, y a partir de agosto tiene proyectado reanudar los trabajos de la Unidad 250 de crudos, obra que también fue suspendida en marzo por la emergencia de la covid-19.

Se espera que en septiembre la Refinería esté en capacidad de cargar hasta 230.000 barriles por día en línea con la gradual reactivación de la demanda.